

# **KEMANDIRIAN PADA REMAJA YANG DIASUH ORANGTUA TUNGGAL**

**NURUL HUDA**

**12.860.0245**

## **ABSTRAK**

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan kemandirian pada remaja akhir yang diasuh orangtua tunggal dan meneliti bagaimana faktor kemandirian yang ada mempengaruhi remaja yang diasuh oleh orangtua tunggal. Responden dalam penelitian ini di pilih secara *purposive sampling*. Adapun responden adalah remaja akhir yang tinggal bersama ibu dengan usia dua puluh tahun. Penelitian ini dilakukan dengan sebanyak dua orang responden perempuan. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan pengumpulan data menggunakan teknik wawancara yang dilengkapi dengan teknik observasi. Hasil penelitian menemukan bahwa kemandirian pada kedua responden berbeda bentuknya dalam ketiga aspek kemandirian yaitu kemandirian emosi, kemandirian perilaku, dan kemandirian nilai. Responden pertama cenderung lebih menonjol dalam aspek kemandirian emosi, sedangkan responden kedua cenderung lebih menonjol dalam aspek kemandirian nilai. Adapaun faktor yang mempengaruhi kemandirian pada remaja juga beragam, di antaranya faktor keluarga, sekolah, media komunikasi massa, agama, dan pekerjaan atau tugas rutin yang menuntut sikap pribadi tertentu, dan urutan kelahiran dalam keluarga. Pada responden pertama, keluarga adalah faktor utama yang membentuk kemandiriannya adalah faktor keluarga. Pada responden kedua, faktor utama yang membentuk kepribadiannya adalah pekerjaan atau tugas rutin yang membentuk sikap pribadi tertentu. Pada kedua responden, terdapat perbedaan dalam urutan kelahiran, reponden pertama adalah anak sulung, sedangkan responden kedua adalah anak bungsu, sehingga responden pertama cenderung lebih mandiri dibandingkan responden kedua. Orangtua tunggal adalah hanya satu orangtua yang dibebani untuk memenuhi kebutuhan keluarga dikarenakan satu orangtua telah meninggal, bercerai, atau tidak ada hubungan yang jelas dari keduanya, namun penelitian ini memfokuskan pada penelitian orangtua tunggal ibu.

Kata kunci: kemandirian, remaja, orangtua tunggal.